

Refuerzo de brigada médica cubana llega a Guatemala



C. Guatemala, 13 jun (RHC) Una avanzada de nueve médicos cubanos llegó este miércoles al departamento guatemalteco de Escuintla para reforzar la brigada que en esta ciudad cabecera presta servicios de salud a damnificados por la erupción del [Volcán de Fuego](#).

La cifra total será de 20 y se incorporarán en las próximas horas en la medida en que arriben a Escuintla provenientes de los 16 departamentos donde nuestro país tiene presencia desde hace casi 20 años de forma ininterrumpida.

Yuri Batista, Coordinador Nacional de la [Brigada Médica Cubana](#), precisó que las especialidades priorizadas son Epidemiología, Medicina General Integral y Pediatría, las de mayor demanda en los centros de evacuación en este primer momento de enfrentamiento posdesastre.

Con la entrada de esa fuerza adicional esperamos cubrir 24 horas de atención sanitaria en al menos cuatro de los albergues más grandes del sureño departamento, uno de los más golpeados por la tragedia del pasado 3 de junio, destacó Batista.

Los doctores que comenzarán en las próximas horas a trabajar en esa región guatemalteca poseen más de 20 años de labor profesional y atesoran experiencias en el enfrentamiento de epidemias como la del Ébola en Sierra Leona, cólera en Haití y dengue en Perú, además del tsunami en Indonesia.

Por lo general, completan en Guatemala su segunda, tercera o hasta cuarta misión solidaria.

A su llegada aquí, fueron recibidos por la directora del área de salud, María Isabel Pedroza, quien agradeció a la misión estatal de Cuba la rapidez en la respuesta ante la solicitud de las autoridades y explicó la compleja situación epidemiológica en los albergues.

A 10 días de la catástrofe natural, los 26 colaboradores iniciales mantenían guardias de 12 horas en la Escuela Tipo Federativa José Martí, uno de los tantos centros habilitados para atender a las personas que lo han perdido todo.

Desde que se conoció la magnitud de la tragedia, el pequeño ejército cubano de batas blancas realiza allí turnos nocturnos después de concluir su jornada de trabajo en el hospital de esa localidad.

Igual disposición de estar junto al pueblo guatemalteco en estas horas de dolor fue reiterada por los más de 400 integrantes de la Brigada Médica Cubana, que cubren los lugares de más difícil acceso de la geografía nacional.

Su presencia abarca 16 de los 22 departamentos guatemaltecos y asegura los otros con jornadas médicas, por lo cual se ha ganado la admiración y el reconocimiento de la población más humilde, hasta entonces excluida de servicios básicos de salud.

Fuente: [PL](#).

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/salud/164549-refuerzo-de-brigada-medica-cubana-llega-a-guatemala>



Radio Habana Cuba